

Bruselas extiende las ayudas de Estado verdes hasta 2030 e incluye al gas

NUEVO MARCO EN LA UE/ Los Estados podrán conceder subvenciones, préstamos, avales o incentivos de hasta 200 millones de euros por beneficiario a proyectos que contribuyan a la descarbonización.

Andrés Stumpf. Bruselas

Más apoyo para la transición a una industria verde. La Comisión Europea anunció ayer el nuevo marco que contempla la extensión de las ayudas de Estado verdes hasta el 31 de diciembre 2030.

Hasta la fecha, la asistencia a la industria con dinero público se encontraba regulada por el Marco Temporal de Crisis y Transición, vigente desde 2022 como herencia de la pandemia. La nueva propuesta, permitirá a los Estados miembros y las empresas gozar de “una previsibilidad a largo plazo al facilitar la rápida concesión de ayudas individuales”, asegura el Ejecutivo comunitario.

Con su nuevo marco, Bruselas abre la puerta a los países para que apoyen a sus empresas con ayudas en forma de subvenciones, préstamos en condiciones ventajosas o avales la producción de tecnologías limpias reconocidas en la legislación europea (solar, eólica, bombas de calor, hidrógeno, biogás y biometano, captura y almacenamiento de carbono, pero también tecnologías nucleares y combustibles alternativos). El objetivo es que todas las compañías puedan sustituir sus actuales fuentes energéticas y métodos de producción

La propuesta europea también contempla la concesión de incentivos fiscales que permitan a las empresas deducir

se el coste de las inversiones en tecnologías limpias de sus ingresos imponibles.

En cuanto a la cuantía de las ayudas, la Comisión contempla volúmenes de hasta 200 millones de euros por beneficiario la descarbonización de los procesos de plantas industriales a través de inversiones en electrificación o captura y almacenamiento de carbono, o que sustituyan el uso de combustibles contaminantes por otras fuentes como el hidrógeno o la biomasa.

El marco también permite apoyar la producción y el procesamiento de materias primas críticas necesarias para las tecnologías limpias.

La excepción del gas

Entre las medidas más llamativas que contempla el nuevo marco propuesto por Bruselas está la inclusión del gas natural como posible receptor de estas ayudas públicas verdes. A pesar de tratarse de un combustible fósil, el Ejecutivo comunitario reconoce su papel en la transición energética como solución temporal para apoyar la descarbonización industrial si no existen alternativas.

“Entendemos que hay que atravesar este valle de la muerte para facilitar que las industrias puedan hacer esta transformación, pero al mismo tiempo tenemos que ser bastante exigentes con las condiciones”, indicó Teresa



Teresa Ribera, vicepresidenta ejecutiva de la Comisión para una Transición Limpia, Justa y Competitiva, ayer.

Ribera vicepresidenta ejecutiva de la Comisión Europea para una Transición Limpia, Justa y Competitiva.

La Comisión Europea anticipa el fin del gas natural en la UE para 2040, pero entiende que existen “casos excepcionales” en los que no existe “una alternativa madura desde el punto de vista tecnológico para avanzar en la descarbonización de la industria en este momento.

Cuando se concedan ayudas públicas a proyectos de gas natural, se tendrá que de-

mostrar que esta fuente de energía deriva en una reducción de las emisiones de CO2 del 70% y en un ahorro del consumo energético del 40% respecto a la energía que utilizaba la empresa con anterioridad.

La industria química y la del cemento, así como otros sectores que realizan procesos de altas temperaturas, como la producción de piensos, serán los mayores beneficiarios de la inclusión temporal y condicionada del gas en el marco de las ayudas de Esta-

do, según aseguran fuentes comunitarias.

Más medidas

La Comisión Europea también contempla en su propuesta permitir a los Estados Miembros que estructuren sus ayudas como un alivio de la factura energética de las compañías que hacen un uso más intensivo y que estén muy expuestas al comercio internacional. Con ello, se considera que se puede blindar a estas empresas de la pérdida de competitividad de en-

Plantea reducir la factura energética de firmas que tengan mucha competencia extranjera

frentarse a firmas que no tienen estos requerimientos de transición ecológica. Esta medida, sin embargo, no se extiende hasta 2030, sino durante tres años.

En ese apartado de la competencia internacional, los países de la UE podrán conceder ayudas más elevadas a proyectos concretos para igualar la aportación que realizan países extracomunitarios y evitar que la industria se deslocalice. También se concibe que pueda elevarse el montante si se trata de regiones menos avanzadas reconocidas por la UE, contribuyendo de esa forma a la cohesión.

Las ayudas de Estado son susceptibles de alterar la competencia y afectar a los intercambios comerciales en el mercado interior europeo, creando ventajas para aquellos países con más margen fiscal para impulsar a sus compañías, por lo que suelen estar prohibidas por los Tratados de Funcionamiento de la UE. Esto lo que obliga a recoger las potenciales excepciones en marcos especiales como el anunciado ayer por la Comisión Europea,

“El nuevo marco simplifica y acelera el apoyo a la descarbonización, pero va más allá: reconoce al Estado como un inversor estratégico en nuestro futuro”, asegura Ribera. La política española añadió además que “lo hacemos defendiendo la integridad de nuestro Mercado Único, evitando distorsiones y haciendo que nuestros sistemas energéticos sean más estables, asequibles y justos”.

Ayuso: “Es una irresponsabilidad agraviar a EEUU; Madrid es proamericano”

Sergio Saiz. Nueva York

El Gobierno de la Comunidad de Madrid es “proamericano” y seguirá cuidando su relación con EEUU como “una prioridad”, aseguró ayer la presidenta de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, que se encuentra en Nueva York en plena campaña para incentivar la inversión estadounidense en la región.

Ayuso aprovechó la ocasión para criticar la “irresponsabilidad de agraviar” a Estados Unidos, en referencia a la participación del pre-

sidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en la cumbre de la OTAN, donde el propio Donald Trump ha tachado a España de “problema” por romper la unidad multilateral en torno a la inversión del 5% del PIB en Defensa.

“Somos un Gobierno proamericano que defiende clara-

La presidenta de la Comunidad de Madrid lanza una campaña para atraer inversión de EEUU

mente la libertad, la vida, la empresa y la propiedad, que admira a este país, faro de todo Occidente, y que ha marcado nuestras vidas durante décadas, a través de la cultura, de las series, de las películas, de la moda y de hechos históricos y políticos”, según las palabras de Ayuso.

“Todo lo que sea agraviar, ofender o utilizar las relaciones con naciones como Estados Unidos es un grave error que pagarán generaciones enteras”, además de ser “una profunda irresponsabilidad”,

insistió la presidenta, convencida de que es el momento de tender puentes entre Madrid y EEUU, “con el deseo de que no crezcan más barreras” y de que los inversores no olviden la región “a pesar del ruido político que llega de España”.

“Nuestros empresarios e inversores son profesionales de primera, desde el sector del vino al aceite, pasando por la telefonía, por las escuelas de negocios, por la ingeniería, que son españoles y americanos que merecen nuestro



La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso.

apoyo sin fisuras, por el buen trabajo que hacen y por todo lo que aportan y que bajo las reglas del libre mercado han contribuido decisivamente a las dos economías”.

Entre otras cosas, destacó que su Gobierno trabaja “sin cuartel contra los movimientos liberticidas, totalitarios, el acoso a la empresa, a la vida personal de cada uno”.